URBANISMO

CELEBRACION DEL DIA MUNDIAL DEL URBANISMO

El día 8 del próximo mes de noviembre tendrá lugar en Madrid la celebración del Día Mundial del Urbanismo. Por la Prefectura de Urbanismo de San Pablo (Brasil) se ha comunicado al Director General de Arquitectura, Excmo. Sr. D. Francisco Prieto Moreno, el acuerdo en virtud del cual la reunión espiritual telegráfica de este año tendrá su sede en la capital de España, como un homenaje de los urbanistas del mundo entero al interés que siempre han prestado al urbanismo los técnicos españoles. Con tal motivo se celebrarán en Madrid, en el día señalado, diversos actos de propaganda urbanística, y tendrán lugar concursos de carácter nacional entre periodistas para recompensar los mejores artículos sobre el urbanismo que se publiquen con tal motivo en los diarios de Madrid y de provincias. La Federación de Urbanismo y de la Vivienda ha acordado conceder, un premio único de 10.000 pesetas al mejor artículo publicado en la Prensa española sobre urbanismo desde el día 1 de septiembre hasta el 31 de octubre. La entrega de este premio coincidirá con la solemnidad del día 8 de noviembre.

III CONGRESO DE LA UNION INTERNACIONAL DE ARQUITECTOS

Durante los días 20 al 27 de septiembre tuvo lugar en Lisboa la celebración del III Congreso de la Unión Internacional de Arquitectos, con asistencia de 41 países, entre los que figuraba España con representaciones del Ayuntamiento y Diputación provincial de Madrid, Federación de Urbanismo y de la Vivienda, Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid, y otras Entidades.

Los actos se iniciaron con una conferencia de Sir Patrick Abercrombie, sobre «La Arquitectura en el cruce de caminos».

Los Grupos de Trabajo del Congreso fueron los siguientes:

Número 1.-Formación del Arquitecto.

Número 2.-Posición social del Arquitecto.

Número 3.-Las relaciones entre Arquitectos e Ingenieros.

Número 4.—Las síntesis de las Artes Plásticas. (Ensayos referentes a la colaboración entre el Arquitecto y Artistas: pintores, escultores, decoradores.)

Número 5.—Urbanismo.

Tema a) La posición del urbanista.

En consecuencia de la encuesta emprendida desde 1949 por su Comisión de Urbanismo, la U. I. A. ha reunido importante documentación referente a la colectividad y a la formación del urbanista en diversos países.

1) La encuesta de la U. I. A. revela, ante todo, que la cualidad de urbanista no está sancionada oficialmente en ningún país. Revela, además, que la formación del urbanista es eseucialmente variada.

Manifestándose sobre este problema la Comisión es de parecen que el término «urbanista» sea un título que no puede existis aisladamente, pero que debe subordinarse a otro: Arquitecto-urbanista, Ingeniero-urbanista, Jurista-urbanista, etc.

Tema b) Proyecto de normalización de símbolos.

1) La presentación de los planes de urbanismo ha sido objeto en diversos países de numerosas tentativas de normalización.

La iniciativa de tal normalización es, sin duda alguna, de la competencia de la U. I. A. una vez que su misión es la de expresar y hacer valer el punto de vista de los Arquitectos frente a los problemas de urbanismo; una propuesta de normalización sería, sin embargo, reforzada a través de una acción conjunta de la U. I. A. y de la Federación Internacional de la Habitación y del Urbanismo.

Número 6.—Habitación:

Tema a) Necesidades de una familia en materia de alojamiento: El abrigo.

Tema b) Necesidades de una familia en materia de los alojamientos: La habitación.

Tema c) Estudio de las relaciones entre el volumen y el costo de la construcción.

Número 7.—Construcciones escolares.

Tema: Cómo satisfacer la necesidad urgente de construcciones escolares.

Número 8.—Industrialización de la construcción.

Tema a) Relaciones entre Arquitectos y realizadores.

Tema b) Propuesta de coordenación modular de dimensiones.

El Comité de Coordenación del Congreso estuvo constituído por los siguientes miembros: Señor Carlos Ramos, Arquitecto, Lisboa Señor Godfrey Samuel, Arquitecto, Londres. Señor Jean Tschumi, Arquitecto FAS-SIA, Presidente de la Sección Suiza de la U. I. A., Profesor de la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Lausanne, Lausanne. Señor Pierre Vago, Arquitecto DESA, Secretario general de la U. I. A., París. Señor Jean-Pierre Vouga, Arquitecto FAS-SIA, Delegado de las Comisiones de Trabajo de la U. I. A., Lausanne.